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Chères Bauloises, chers Baulois,

Nous avons déjà eu l’occasion de nous en réjouir : de 
station, La Baule-Escoublac est devenue une véritable 
ville balnéaire, avec de l’animation à l’année.

Toutefois, nous ne devons pas perdre de vue que cette 
croissance est par nature limitée et qu’il y aura un 
seuil d’habitants que nous ne pourrons, 
heureusement, pas dépasser.

Nous devons aussi garder à l’esprit que, même si des 
entreprises de type start-up se créent ou viennent 
s’installer ici, la base de notre économie locale est 
essentiellement basée sur l’activité touristique.

Ainsi, avec 10,8 millions de nuitées enregistrées en 
2023, La Baule-Presqu’île de Guérande constitue une 
destination privilégiée offrant une combinaison 
unique avec un espace naturellement délimité, un 
terroir spécifique ainsi que des femmes et des 
hommes au style de vie apprécié et ancré.

Pour valoriser davantage ces atouts, l’Office de 
tourisme intercommunal (OTI) que je préside a réalisé 
une étude de marque courant mai(1) afin d’obtenir des 
réponses aux questions suivantes :
•  Que connaissent réellement les Français de notre 

territoire ?
•  Comment notre destination est-elle vraiment perçue ?
•  Quelle est notre capacité à attirer des visiteurs ?
•  Comment notre marque La Baule-Presqu’île de 

Guérande se positionne-t-elle face à la concurrence ?

Il ressort de cette enquête trois principaux 
enseignements.

D’abord, notre territoire jouit d’une forte notoriété.

87 % des personnes interrogées disent le connaître au 
moins de nom. Et pour l’évoquer, les éléments qui leur 
viennent spontanément à l’esprit sont les plages, les 
marais salants, le sel et l’océan.

Les week-ends et les vacances constituent très 
nettement le premier motif de séjour (73 %), suivi de la 
visite à la famille ou aux amis (18 %).

Ensuite, La Baule et la presqu’île guérandaise 
véhiculent une image très positive pour 98 % des 
Français, avec les qualificatifs « Accueillant », 
« Charmant », « Gourmand », « Dynamique » et 

Notre territoire jouit d'une image positive et 
attractive, ainsi que d'une identité forte et 
différenciante.”

« Apaisant ». Sont particulièrement appréciées la 
beauté et la diversité des paysages, les plages et la 
qualité de l’accueil.

Notre territoire est avant tout considéré comme une 
destination propice aux balades et aux randonnées, à 
pied, à vélo ou à cheval (94 %). Il se distingue aussi par 
un riche patrimoine historique et culturel à découvrir 
(91 %). Il est également réputé pour son art de vivre, sa 
gastronomie et la richesse de ses produits locaux 
(85 %), tout comme il est perçu comme calme, pour se 
ressourcer, dans les mêmes proportions.

Enfin, l’attractivité touristique de notre territoire est 
forte puisque 71 % de Français envisagent d’y 
séjourner prochainement. 

D’ailleurs, vis-à-vis des destinations concurrentes sur la 
façade atlantique ou la Manche, La Baule et la 
presqu’île guérandaise se classent deuxième (46 %), 
juste derrière Saint-Malo - Baie du Mont-Saint-Michel 
(48 %), et devant le bassin d’Arcachon (45 %). 

Pour synthétiser, notre territoire se distingue par une 
activité sur les quatre saisons avec des mobilités 
douces plébiscitées, une vraie richesse de son 
patrimoine culinaire ou encore un environnement 
calme, idéal pour se ressourcer.

Il jouit d'une image positive et attractive, ainsi que 
d'une identité forte et différenciante. Ces résultats 
confortent notre stratégie de développement 
touristique qui vise à valoriser les atouts du territoire, à 
diversifier les clientèles et les saisons et à renforcer la 
coopération entre les acteurs locaux.

Cette étude valide donc le travail que nous réalisons 
avec les professionnels du tourisme et doit nous 
inciter à poursuivre nos efforts dans ce sens, 
notamment en élargissant au maximum nos deux 
ailes de saison et en intensifiant nos performances en 
matière de tourisme d’affaires.

 
Maire de La Baule-Escoublac 
Vice-Président du Conseil régional des Pays  
de la Loire
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(1) 4 486 Français étant partis au moins une fois en vacances ou week-end de loisirs au cours des 3 dernières années, auprès d’un échantillon 
représentatif de la population française selon des critères INSEE, soit le sexe, l’âge, la catégorie socioprofessionnelle et la région de résidence.
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La Fédération française de tennis (FFT) a choisi 
La Baule-Escoublac parmi les 64 villes-étapes pour 
être celle incarnant le tennis et en désignant l’ancien 
champion Jo-Wilfried Tsonga comme ambassadeur. 
Ce fut l’occasion d’inaugurer au Sporting en présence 
de la ministre des Sports et des Jeux olympiques et 
paralympiques, Amélie Oudéa-Castéra, un terrain au 
nom de l’ancien n°1 de tennis français.

Le mercredi 5 juin 2024 est à 
marquer d’une pierre blanche 
dans l’histoire de La Baule-
Escoublac.
Ce jour-là, en accueillant la 
Flamme olympique en préambule 
des Jeux olympiques et 
paralympiques Paris 2024, notre 
ville est définitivement entrée 
dans la famille de l’Olympisme et 
de ses valeurs.

Depuis son départ du quartier 
Lajarrige jusqu’à son arrivée place 
des Salines pour l’émouvante 
cérémonie du Chaudron, les 
éclaireurs se sont relayés sur un 
parcours de près de 5 km pour 
présenter le plus beau des 
symboles olympiques à une foule 
enthousiaste et joyeuse.

Retour en images sur un 
événement qui n’arrive qu’une 
fois par siècle.
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ET LA BAULE-ESCOUBLAC 
S’ANIMA À LA CHALEUR  
DE LA FLAMME !

Une des si précieuses 
lanternes dans lesquelles 
la Flamme originelle 
d’Olympie est conservée 
durant toute sa traversée 
du Relais.

Moment toujours délicat, la 
transmission de la Flamme torche à 
torche entre deux éclaireurs.

Dans le cortège du Relais 
de la Flamme, le véhicule 
personnalisé de la Ville 
a fait la promotion de la 
destination.

Le relais démarre !
Jo-Wilfried Tsonga, ambassadeur de 
la FFT, met en place le premier relais 
collectif de la journée composé de 
membres du Sporting Tennis Club.

Dans la foulée, Jo-Wilfried Tsonga et la ministre, elle-
même ancienne professionnelle de tennis, ont échangé 
quelques balles avec les jeunes espoirs du Sporting 
Tennis Club.

Pour faire honneur à la FFT 
de son choix de La Baule-
Escoublac comme ville-
étape incarnant le tennis, les 
animateurs de la « Journée 
Belle Époque » ont proposé 
une démonstration en tenue 
place des Palmiers.

La cérémonie du Chaudron : le moment 
d’apothéose d’une journée pas comme 
les autres.
Veille de Jumping oblige, c’est à Roger-
Yves Bost, éclaireur officiel baulois et 
champion olympique d’équitation par 
équipe à Rio en 2016, que cette lourde 
tâche a incombé. De bon augure pour 
les cavaliers français en compétition ?



5 | La Baule-Escoublac - Le bulletin |  Été 2024

Des villes solidaires
Le passage de la Flamme en 
Loire-Atlantique ne se résume 
pas qu’à La Baule-Escoublac : 
son relais a commencé le matin 
dans le département qu’elle 
a sillonné en partie toute la 
journée.
Il faut ainsi saluer et remercier les 
maires des autres villes de Loire-
Atlantique qui se sont impliquées 
dans cet événement, Basse-
Goulaine, Saint-Sébastien-sur-

Loire, Vertou, et celles de la 
COMPA (Communauté de 
communes du Pays d’Ancenis) : 
Ingrandes-Le-Fresne-sur-Loire, 
Ligné et Vallons-de-l’Erdre.

Sans cette association entre ces 
communes, la Flamme n’aurait 
pas pu être présente sur nos 
terres : ensemble, elles ont mis en 
exergue deux adages : « l’union 
fait la force » et « l’essentiel est 
de participer ».
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150 
plots 

2
hectares

sécurisés sur 
le site de 

célébration

50
barrières 
antibélier

10
km de 

linéaire de 
barrières 
Vauban

CHIFFRES CLÉS
Passage de la Flamme olympique, 5 juin 2024

À tout seigneur, tout honneur !
Claudine Contoz, championne du 
monde sénior de tennis et désignée 
capitaine du relais de la Flamme à La 
Baule-Escoublac par le COJO, est la 
première éclaireuse.

Éclaireuse officielle de 
la Ville et coordinatrice 
de « 2024, Année de 
l’Olympisme », Sophie 
Moniotte a transporté 
la torche avec autant 
de grâce que lorsqu’elle 
dansait sur la glace.

Chez les Karembeu, la transmission est 
une histoire de famille !

Ceuzinha Gomes Sa, 
championne du monde 
d’heptathlon adapté et 
porteuse officielle de 
la Ville, a pu connaître 
un avant-goût des 
JOP auxquels elle doit 
participer.

Plus coutumier des 
courses au large que des 
régates olympiques, le 
skipper baulois Sébastien 
Rogues n’en a pas moins 
été un fort bel éclaireur.

Cléopâtre Darleux, la gardienne 
de l’équipe de France féminine de 
handball, a emmené avec ardeur et 
sourire un relais totalement féminin 
sélectionné par un des partenaires 
privés de l’événement.

La comédienne Virgine 
Ledoyen a montré qu’il y 
avait autre chose que les 
feux de la rampe dans 
la vie !

Le journaliste sportif 
de France Télévision 
et régional de l’étape, 
Fabien Lévêque, a 
traversé l’écran pour être 
du côté des sportifs.

Trois écrans 
géants avaient 

été installés 
en ville pour 
permettre à 

la foule, très 
nombreuse, de 
suivre en direct 

l’évolution du 
parcours de la 

Flamme.

Un très important mais 
aussi très discret dispositif 
de sécurité avait été mis en 
place, suivant la Flamme 
pas à pas.
Une efficacité affirmée : 
aucun incident n’a été à 
déplorer au cours de la 
journée.
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L’inclusion n’est pas un vain mot : tout 
le monde a réellement participé à la 
fête !

La foule était festive et bigarrée, 
joyeuse et intergénérationnelle.
Les 40 000 spectateurs envisagés 
par les organisateurs ont de loin été 
dépassés, avec en particulier un pic 
(attendu) place des Salines.

Plusieurs dizaines d’animations étaient 
proposées au public sur le site de la 
place des Salines, entre démonstrations 
et participation : gymnastique, basket, 
rugby, roller, sports de combat… et 
même, culture locale oblige, de la 
danse bretonne.

Pour remercier l’ensemble des 
organisateurs et bénévoles ayant 
contribué à cette incroyable journée, 
une réception de convivialité leur a été 
proposée en début de soirée, en présence 
d'Amélie Oudéa-Castéra, ministre 
des Sports et des Jeux olympiques et 
paralympiques, et de Laurent Turquois et 
Rodolphe Amailland, maires de Saint-
Sébastien-sur-Loire et de Vertou.

Le Village olympique installé place 
des Salines a connu un franc succès, 
entre animations et stands où petits et 
grands pouvaient glaner gadgets et 
accessoires.

Sportifs et célébrités se sont mêlés 
de bon cœur à la foule, toujours bon 
enfant, et ont accordé de longs instants 
à des séances de « selfies » et de 
dédicaces.

Le public avait répondu présent : sous un soleil estival des plus agréables, les gens 
se sont amassés tout le long des 4,5 km de parcours, depuis le Sporting Tennis Club 
jusqu’à la place des Salines en passant par l’avenue Lajarrige, la promenade de 
mer, l’avenue De Gaulle et la place de la Victoire, les plus chanceux assistant à 
l’événement depuis leur balcon.
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MERCI AUX AGENTS 
DE LA VILLE !
La première semaine 
du mois de juin a été 
le théâtre pour la ville 
d’une séquence 
jusqu’à présent 
inédite sur cinq jours 
à peine : Flamme 
olympique – Jumping 
international - 
élections 
européennes. 

Si la conjonction entre le CSIO et 
un tour de scrutin s’était déjà 
produite, cela n’avait encore 
jamais été juxtaposé avec un 
autre événement d’ampleur 
internationale, qui plus est 
mobile sur une partie du 
territoire de la commune.

Or, tout s’est particulièrement 
bien déroulé.

Cette réussite, nous la devons 
particulièrement à nos agents 
municipaux : rarement une 
période aussi courte aura 
nécessité un engagement aussi 
important de la part de chacun 
d’entre eux. Ils se sont tous 
mobilisés comme jamais et ont 
su répondre présent pour que 
tout se passe bien. ■
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RÉHABILITATION DU FRONT DE MER : 
POURSUITE DU GROS ŒUVRE

TRAVAUX
INAUGURATION DU BOULEVARD AUGUSTE CAILLAUD 
ET DE SES ENVIRONS RÉNOVÉS

Boulevard Auguste Caillaud

Tranche 1 Phase 1

Les travaux d’aménagement 
de la promenade de mer se 
poursuivent dans le respect du 
calendrier fixé et du budget voté.
Cette première phase de gros 
œuvre sur un secteur compris 
entre les avenues de Lyon 
(immeubles en vague) et de la 
Grande-Dune entamée mi-avril 
devrait donc se terminer comme 
prévu en décembre 2025.
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RAPPEL 
PRATIQUE
La Ville a édité un document 
contenant toutes les informa-
tions pratiques nécessaires 
pour les usagers concernant 
cette première phase de la 
première tranche : description, 
plan de déviation, impact…

Disponible en version papier 
aux accueils de l’Hôtel de ville 
et des annexes de mairie.

À télécharger sur le 
site internet de la 
Ville.

RÉUNION PUBLIQUE 
D’INFORMATION
Jeudi 1er août 2024 - 18 h.
Palais des congrès et des 
festivals Jacques 
Chirac - Atlantia

Inscriptions : 

Aménagement 
de l’espace 
public.

Confortement 
des ouvrages de 
soutènement et 
de défense contre 
la mer.

Plus à l'est du centre-ville, 
Le Guézy fait partie intégrante 
de La Baule-Escoublac. Ce 
quartier mérite ainsi une 
attention particulière, avec son 
développement continu et ses 
nombreux résidents à l’année.
En effet, depuis 40 ans, ce 
quartier connaît une poussée 
démographique constante, avec 
près de 70 % de résidents à 
l’année. C’est la raison pour 
laquelle depuis juillet 2020, la 
municipalité a consacré près de 
8 M€ au Guézy et à sa voirie, soit 
quasiment le quart de son 
budget d’investissement, hors 
réhabilitation du boulevard de 
mer.

C’est ce qu’a tenu à rappeler le 
Maire, Franck Louvrier, lors de 
l’inauguration des boulevards 

Auguste Caillaud et Joliot-Curie 
et de leurs abords totalement 
rénovés, où d’importants travaux 
de voirie et d’effacement des 
réseaux viennent de s’achever, 
pour un total de plus de 4,6 M€.

Afin de suivre l’évolution 
permanente du quartier, d’autres 

chantiers vont s’ouvrir pour 
poursuivre qualitativement cette 
requalification de l’ensemble du 
Guézy.

Parmi ceux-ci, un certain nombre 
a déjà fait l'objet d'une réflexion 
menée avec les associations de 
riverains. ■

Bien évidemment, pour le 
respect des vacanciers, ces 
travaux ont été interrompus le 
30 juin dernier et reprendront 
début septembre.

De même, des passages en 
traverse ont été aménagés sur 
l’intégralité du linéaire concerné 
pour permettre l’accès à la plage, 
à ses commerces et à toutes ses 
activités. ■

ACTU

TRAVAUX

Suivez en ligne l'évolution du chantier en vidéo hyper accélérée :

Tout sur le projet :
labaule.fr/promenade-de-mer 

� Cliquez ici 
pour afficher 
le menu.

� Choisissez 
ce bouton.
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DOSSIER

LA BAULE-ESCOUBLAC, 
VILLE SPORTIVE PAR NATURE

La vocation hautement sportive 
de La Baule-Escoublac est une 
évidence, tant par la variété et 
la qualité de ses nombreuses 
infrastructures sportives que 
par le nombre et la valeur des 
pratiquants locaux.

Le passage de la Flamme 
olympique n’en a été que la 
consécration, saluant tant une 
très forte pratique locale, la 
capacité de la ville à accueillir et 
organiser de grands événements 
sportifs que de promouvoir de 
grands champions.

Cette année de Jeux olympiques 
et paralympiques en France (JOP 
Paris 2024) est l’occasion de 
mettre en évidence ce qui fait 
aussi partie de notre patrimoine.

Tour de France cycliste

Le Tour de France cycliste est 
passé quatre fois par La Baule-
Escoublac, dont en 1988 où elle 
était ville-départ (prologue). Son 
dernier passage date de 2018.

La Baule-Dakar
Cette course au large La Baule-
Dakar, dite encore « Course des 
Almadies », a été créée en 1980. 
Elle s’est arrêtée après sa dernière 
édition en 1991, faute de pouvoir 
suivre l’évolution technologique 
des grands voiliers de compétition.

Matchs de foot de gala

Le stade Moreau-Desfarges de 
La Baule accueille traditionnelle-
ment en période estivale un ou 
deux matchs de gala de football 
dans le cadre de la préparation 
d’avant-championnat des 
équipes professionnelles.

Triathlon

En à peine 30 ans, le Triathlon 
Audencia, plus grand événement 
sportif organisé en France par des 
étudiants, s’est imposé comme 
une épreuve internationale 
majeure de la discipline.

Camp de base des Pumas

À l’occasion de la Coupe du 
monde de rugby qui s’est 
déroulée en France en 2023, La 
Baule-Escoublac a été pendant 
cinq semaines le camp de base 
des Pumas, la sélection 
argentine. Il a été jugé comme 
un des meilleurs parmi les vingt.

Le marathon

Après quelques années 
d’interruption, 2024 va voir le 
grand retour du marathon de la 
Côte d’Amour. De par sa configu-
ration plane, il est jugé comme 
l'un des plus rapides de France.

D’HIER À 
AUJOURD’HUI
Quelques exemples de manifesta-
tions sportives majeures qui se 
sont ancrées ici (liste non 
exhaustive, avec d’autres événe-
ments liés au basket, à la natation, 
au billard, au tennis… qui auraient 
aussi pu être mis en exergue).

Le stade François André, 
équipement emblématique 
de la Ville. 

Circuit automobile 
d’Escoublac

De 1951 à 1955, la Ville a été dotée 
d’un circuit automobile de 
premier plan, d’une longueur de 
4,160 km, qui a accueilli de 
nombreux grands prix.
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La Ville de La Baule-Escoublac 
est très concernée par 
l’inclusion, en particulier par 
le biais du sport qui doit être 
accessible à tous.

Dans l’optique 
des JOP 2024, 
elle a signé au 
printemps 

2023 une convention avec le 
Team 303.

Cette association, créée en 2015 
dans le giron de la Région des 
Pays de la Loire, est au service de 
l’excellence et de la performance 
des athlètes paralympiques 
régionaux. Elle a pour objectif de 
soutenir ceux concernés en leur 
fournissant du matériel 
spécifique lié aux différents 
handicaps, du matériel sportif ou 
encore en mettant en place des 
aides en vue des déplacements, 
des compétitions et autres 
stages prévus.

L’objectif est d’accompagner 
encore plus d’athlètes des Pays 
de la Loire et donc de dépasser 
les résultats obtenus lors des JO 
de Tokyo en 2020 pour les Jeux 
de 2024 à Paris.

La Baule-Escoublac est 
particulièrement sensibilisée à ce 
sujet avec deux athlètes 
concernées. ■

Parmi les pratiquants sportifs 
baulois figurent un certain 
nombre d’athlètes de haut 
niveau qui portent haut les 
couleurs de la commune et en 
sont les ambassadeurs. 
Pour les soutenir, la collectivité a 
mis en place une bourse d’aide 
pour le financement de leurs 
pratiques sportives (préparation, 
achat de matériel, participation à 
des compétitions…).

Ce dispositif est destiné aux seuls 
athlètes domiciliés et/ou licenciés 
à La Baule-Escoublac, qui 
pratiquent leur discipline à titre 
« amateur » et qui sont inscrits 
sur les listes ministérielles de 
haut niveau établies par le 
ministère en charge des Sports. Il 
ne concerne pas les sportifs 
ayant un statut professionnel ou 
semi-professionnel.

Quatre catégories de haut niveau 
sont concernées : « Élite », 
« Sénior », « Relève » et « Espoir », 
prenant en compte également 
les disciplines « Handisports » et 
« Sport adapté ».

Le montant de la bourse est 
individualisé et déterminé à l’aide 
d’un tableau de répartition selon 
des critères prédéfinis.

Pour chacun des athlètes 
éligibles au dispositif, une 
convention de partenariat précise 
les obligations de celui-ci. ■

LA VILLE SOUTIENT 
L’INCLUSION PAR 
LE SPORT

UNE POLITIQUE DE SOUTIEN  
AUX SPORTIFS DE HAUT NIVEAU

45
clubs sportifs

1/3
de la 

population
 

Plus de
30

disciplines

Près de
5 000
licenciés

 

CHIFFRES CLÉS
Le sport à La Baule-Escoublac en 2024

Erwan Fischer, voile (49ER), champion 
du monde en titre.

Milena Surreau, badminton adapté.

Edouard Roger-Vasselin, tennis  
(double messieurs), ancien n°5 mondial.

Ceuzinha Gomes Sa, athlétisme 
(400 m adapté), championne du 
monde heptathlon adapté 2023.
Présélectionnée au moment du bouclage 
de ce bulletin

DES BAULOIS AUX JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 2024 !
Parmi les sportifs français 
sélectionnés pour cette XXXIIIe 
Olympiade sont présents 
quatre Baulois.
La Ville leur apporte son entier 
soutien, mais quels que soient 
leurs résultats, leur participation 
à ces JOP est déjà un exploit qui 
contribue à mettre La Baule-
Escoublac en avant.

©
Fl

or
ia

n
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in
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GUIDE DES 
ASSOCIATIONS
La Ville a édité un guide 
pratique des associations 
bauloises. 
À télécharger sur
labaule.fr 

Vous pouvez aussi 
consulter en ligne l'annuaire 
des associations de la Ville, 
ainsi que les sites Internet de 
l'OMS, des AVF et de la MJC.
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Pour valoriser le caractère 
sportif de La Baule-Escoublac, 
rien de mieux qu’un sportif.
Christophe Mathieu est ainsi 
adjoint au Maire en charge du 
sport et des associations depuis 
le début de la mandature en 
juillet 2020. Ce sapeur-pompier 
professionnel passé par Paris, 
a pour grande passion le sport, 
en particulier la natation et le 
handball. 
Concurrent chaque année du 
triathlon de La Baule, il a participé 
à de nombreuses compétitions 
nationales et internationales au 
cours desquelles il a été plusieurs 
fois médaillé (Jeux mondiaux 
Police/Pompiers/Militaires à 
Vancouver, Sydney, Los Angeles). 

Rencontre avec un élu qui ne 
manque pas de souffle.

Quelle est votre approche du 
sport ? Est-elle liée à votre 
activité professionnelle ?
Une excellente condition 
physique est certes 
indispensable pour être pompier, 
mais au-delà de mon métier, je 
pense que l’activité sportive est 
primordiale pour un équilibre 
mental et physique, à tout âge et 
quel que soit le niveau : chacun 
peut trouver la discipline qui lui 
est adaptée.

On peut pratiquer le sport sous 
toutes ses formes, en compétition 
ou en récréatif, mais le principal 
est de pouvoir bouger et de 
participer, échanger avec les 
autres. Pour moi, le sport dans 
son ensemble, c’est un partage, 
même en individuel : à un 
moment donné, lors d’une 

compétition par exemple, il y a 
toujours quelque chose en 
commun.

Comment se distingue 
La Baule-Escoublac dans le 
domaine sportif ?
Pour une ville de notre taille, c’est 
exceptionnel : nous disposons 
d’infrastructures assez 
remarquables en nombre et en 
qualité. On peut pratiquer 
presque tous les sports, 
individuels comme collectifs. 

Et cette diversité permet d’avoir 
énormément de pratiquants : 
quasiment un habitant sur trois 
est licencié dans un club de 
sport, sans compter ceux qui 
pratiquent en dehors d’une 
structure encadrée.

L’un entraîne l’autre : les 
équipements attirent les 
utilisateurs qui les valorisent.

La Ville a beaucoup investi 
dans ces infrastructures depuis 
quatre ans : Sporting Tennis 
Club, stand de tir, 
gymnastique…
L’idée de départ est d’investir 
dans nos équipements pour 
recevoir des sportifs de haut 
niveau afin que les adhérents des 
clubs puissent en profiter après. 
En recevant des équipes 
professionnelles de niveau 
national ou international, nous 
faisons des investissements que 
l’on n’aurait peut-être pas fait 
autrement.

Le parfait exemple : le stade de 
rugby aux Salines qui a été 
grandement refait pour pouvoir 
accueillir la sélection argentine à 
l’occasion de la Coupe du 
monde, avec notamment la 
création d’un espace réceptif. Ces 
aménagements servent 
maintenant à l’ensemble des 
clubs qui utilisent Jean 
Gaillardon-les Salines : rugby, 
basket, billard…

Y a-t-il une réalisation dont 
vous êtes plus fier ?
Oui : le développement du sport 
au féminin, en particulier le 
football et le hockey sur gazon.

Ainsi, le foot féminin avec l’ASCE 
a trouvé son espace d’expression 

à Escoublac. Le nombre de 
joueuses ne cesse de progresser 
et les dirigeants font un travail 
formidable. Ils viennent ainsi de 
réaliser un très beau tournoi de 
niveau national.

Et quel projet à finaliser vous 
tient spécialement à cœur ?
Il y en a plein ! Tous !

En dehors de développer 
davantage le sport inclusif, 
l’handisport, potentiellement, ce 
serait la remise en forme du 
stade Moreau-Defarges, avec en 
plus de la requalification 
complète de l’entrée, la création 
de tribunes adaptées pour 
recevoir de belles équipes, un 
véritable espace presse et une 
piste d’athlétisme remise à neuf.

Y a-t-il des disciplines que vous 
aimeriez voir plus présentes 
dans la commune ?
J’aimerais en particulier 
développer le tennis de table. À 
l’heure actuelle, il n’y a que les 
AVF qui en propose, mais plutôt 
sous forme de loisirs. J’aimerais 
donc qu’un club puisse prendre 
de l’essor.

Pareil pour un club d’échecs 
digne de ce nom, car il y a de 
beaux joueurs à La Baule-
Escoublac. Je considère cette 
discipline comme une sorte de 
sport parce qu’elle fait travailler 
l’esprit et la concentration. Et on 
en a besoin dans le sport.

Que représente La Baule-
Escoublac pour vous ?
J’ai découvert La Baule-
Escoublac en 1995 et suis tombé 
sous son charme : une baie 
magnifique, un environnement 
paisible et une multitude 
d’activités proposées.

Elle représente pour moi la ville 
où il fait « bon vivre », à taille 
humaine : le privilège de voir la 
mer tous les jours, d’aller faire 
une balade en forêt ou du vélo le 
long de la plage…, cette 
impression de « vivre en 
vacances ». ■

INTERVIEW
CHRISTOPHE MATHIEU
Adjoint au Maire en charge du sport et des associations
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JUMPING INTERNATIONAL DE LA BAULE
UNE COMPÉTITION QUASI UNIQUE AU MONDE
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En plus de 60 ans d’existence, 
le Jumping de La Baule, CSIO 
5* Grand Prix de France, est 
devenu avec son exceptionnelle 
piste en herbe une compétition 
internationale majeure du 
saut d’obstacles, événement 
hippique le plus regardé au 
monde.
Mais au-delà de la beauté et de 
la qualité du spectacle, ce CSIO 5 
étoiles est une épreuve quasi 
unique au monde, appréciée de 
tous.

La 63e édition du Jumping baulois 
qui s’est déroulée début juin a été 
une réussite particulière : un spec-
tacle époustouflant sur la piste, 
un public présent en masse et 
une météo totalement favorable.

Outre le niveau des plus relevés, 
les cavaliers aiment 
particulièrement la piste en 
herbe et la possibilité d’emmener 
leur monture en sortie à la plage.

Pour le public, la gratuité est une 
rare opportunité. Il permet à tout 
le monde, en famille ou entre 
amis, d’entrer librement dans le 

monde de l’équitation, de passer 
un moment exceptionnel autour 
de la passion du cheval et de pro-
fiter d’un spectacle magnifique. 

Ainsi, cette année, un record a 
été battu : près de 45 000 entrées 
enregistrées en 4 jours, pendant 
lesquels les tribunes et les allées 
étaient pleines du matin au soir. 

Le stade François André est un 
autre atout majeur. Son 
esthétisme est particulièrement 
soigné par le service des Espaces 
verts de la Ville. C’est un autre 
écrin de verdure exceptionnel, 
entouré par le blanc immaculé 
des tribunes, au sein duquel les 
parterres fleuris embellissent les 
obstacles et tout le cadre de la 
compétition. Les décors sont 
sans cesse renouvelés, liés au 
parcours de chaque épreuve.

La grande qualité de son sol 
herbeux a d’ailleurs été un critère 
déterminant dans l’obtention du 
label EquuRES Events pour le 
bien-être animal.

Le village de l’Officiel de France 
vient compléter le décor, avec 

cette 
année 64 
exposants 
de tout 
ordre, 
dont un 
qui était 
consacré 
au « bien-être équin », avec des 
professionnels du monde du che-
val, alimentation, formation aux 
métiers de la filière, médiation 
équine, équicoaching et soins 
dédiés aux chevaux.

Enfin, surtout en cette année 
olympique dont ce Jumping était 
une sorte de répétition générale, 
cet événement sportif majeur 
était la certitude de voir sur la 
piste les meilleurs cavaliers du 
monde et les chevaux les plus 
performants. ■

À la fin du mois de juin se sont 
déroulées, place des Salines, 
les Fêtes boulistes, 15e édition 
du nom. Pendant trois jours, 
cette compétition de niveau 
national a vu la présence de 
plus de 200 joueurs de très 
haut niveau, dont plusieurs 
champions du monde et 
d’Europe.
Focus sur une discipline peu 
connue.

Si le sport boules (ou boule 
lyonnaise), le jeu provençal et la 
pétanque sont tous issus de la 
même famille, ils présentent 
toutefois de nombreuses 

différences : dimensions du terrain 
(du simple, la pétanque, au 
double, le sport boules), le poids 
et les dimensions des boules 
(800 g et 76 cm de diamètre pour 
la première, contre 1 kg et 95 cm 
pour le second).

Autre particularité, les règles de 
la boule lyonnaise sont plus 
strictes, plus physiques et plus 
tactiques. Par exemple, elles 
obligent le tireur à annoncer 
avant s’il vise une boule ou le but, 
et le tir « à la roulette » est 
interdit. En fait, la dimension 
sportive est plus importante, d’où 
la redénomination depuis les 
années 80 de : sport boules.

À La Baule-Escoublac, la 
discipline se pratique au sein de 
l’UBB (Union bouliste bauloise) 
qui, forte de ses 80 membres, est 
le plus important club du 
département, avec qui plus est 
des résultats convaincants en 
compétition. Ainsi, cette année, 
un titre de champion 

départemental en quadrette 
avec à la clé une qualification 

pour les championnats de France, 
et un de champion interrégional 
des associations sportives.

Club émérite, donc, mais aussi 
formateur et à la recherche 
perpétuelle de nouveaux talents : 
depuis dix ans, il organise des 
séances d’avril à juin au sein des 
écoles primaires du Bois Robin et 
des Pléiades, qui se concluent 
par une rencontre inter-écoles.

Autre facette de la discipline, ces 
15e Fêtes boulistes auront été 
l’occasion d’une sensibilisation à 
l’inclusion avec une 
démonstration de l’équipe du 
SNOS Pétanque de Saint-Nazaire, 
qualifiée au championnat de 
France de sport adapté.

L’UBB, club qui compte des 
licenciés, qui obtient des 
résultats et qui est organisateur, 
est toujours prête à accueillir 
ceux qui cherchent une pratique 
plus sportive du sport boules. ■

Contact :

800 
barrières de 

sécurité 

22 
barnums 
montés

40 000 
spectateurs 
sur 4 jours

CHIFFRES CLÉS
Jumping international 5 étoiles 2024

15e FÊTES BOULISTES
L’UNION BOULISTE BAULOISE, 
PLUS IMPORTANT CLUB DU DÉPARTEMENT

ubb-la-baule.com
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POUR DE BONNES VACANCES, QUELQUES 
RÈGLES CIVIQUES À RESPECTER
Ville-jardin au bord de l’océan, 
La Baule-Escoublac bénéficie 
d’un cadre exceptionnel mis 
en avant par sa plage, la plus 
belle d’Europe.

La commune connaît 
logiquement une fréquentation 
accrue lors de la période estivale, 
avec une population pouvant être 
multipliée par dix. Un certain 
nombre de règles doit donc être 
observé afin de préserver la valeur 
de cet environnement et d’y 

maintenir le bien-vivre ensemble.

Résidents à l’année, estivants, 
visiteurs, soyons tous 
responsables : respectons notre 
espace littoral et respectons-
nous les uns les autres.

NOS PETITS CONSEILS
	}Oublier les bouteilles en 
plastique et opter pour des 
gourdes en inox ;
	} remplacer les sacs en plastique 
à usage unique par des sacs en 
tissu ou en papier. ■

LES EAUX DE BAIGNADE BAULOISES 
DE NOUVEAU SOUS PAVILLON BLEU

PLUS DE CIGARETTE À LA PLAGE !

SÉCURITÉ ESTIVALE
MESURES DE PROTECTION RENFORCÉES 
ET RECONDUCTION DU PLAN VIGIPLAGE
Dès la fin de la saison estivale 
précédente, la municipalité 
avait anticipé le risque de ne 
pas disposer cette année des 
traditionnels renforts de police 
en raison du déploiement des 
forces de l’ordre en région 
parisienne pour les JOP 2024.
Ainsi, les effectifs de la police 
municipale ont été augmentés à 
l’approche de l’été, tout comme 
au Centre de Supervision Urbaine 
(CSU). Cela va permettre aux 

agents d’être présents sur le 
terrain sur une amplitude horaire 
beaucoup plus large.

En parallèle, l’équipement en 
armement létal se poursuit, un 
tiers des effectifs environ étant 
dorénavant aptes à s’en servir.

Autre sujet sensible, la vitrine de la 
ville, la plage, ainsi que l’ensemble 
de ses établissements, 
restaurants, bars et clubs. La 
municipalité y accorde une 
attention particulière.

La Ville a mis en place en 2021 son 
plan Vigiplage, qui se décline 
suivant trois axes : des moyens 
humains, techniques et juridiques.

En raison de son efficacité, il est 
désormais reconduit chaque été 
et a même été renforcé cette 
année.

À noter que si la ville ne dispose 
pas de la présence d’une 
compagnie de CRS, 70 agents de 
la Police nationale de l’agglomé-
ration nantaise seront bien 
présents comme d’habitude, ainsi 
qu'un renfort départemental. ■

Depuis fin novembre 2023, la loi 
impose l'interdiction de fumer 
aux abords des écoles, en forêt et 
dans les espaces verts et donc 
sur les plages. 

Cet été, impossible 
d'allumer une cigarette 
sur sa serviette sous peine de 
risquer une amende pouvant 
aller jusqu’à 750 € ! ■

Pour la quatrième année 
d’affilée, la qualité des eaux de 
baignade de La Baule-Escoublac 
a été récompensée par le label 
« Pavillon bleu ». Cette distinction 
est le témoignage des actions 
menées par la Ville en faveur de 
la préservation de son espace 
naturel maritime.

Si la volonté de la municipalité est 
clairement d’offrir au public des 
plages saines et accessibles à 

tous, son 
engagement va 
cependant bien 
au-delà, avec de 
nombreuses autres 
initiatives : dispositif 
« Handiplage », 
renforcement du 
nettoyage et de la surveillance 
des plages, installation de bacs à 
marées, points de collecte et de 
tri sélectif… ■

LABEL « HANDIPLAGE »
UNE PLAGE 
INCLUSIVE
Au-delà d’être la plus belle 
d’Europe, la plage de La Baule-
Escoublac est aussi un espace 
d’inclusion : le site s’est en effet vu 
décerner le label « Handiplage » 
il y a cinq ans.
Ainsi, un espace est réservé en 
priorité aux personnes à mobilité 
réduite (PMR) au niveau du poste 
de secours de l’avenue de 
Saumur, avec des aménagements 
spécifiques afin qu'elles puissent 
ainsi se baigner en toute sécurité. 
■

Civisme : le respect des autres passe 
souvent par des gestes simples !

GUCCO

labaule.fr

Le maillot de bain, 
c’est pour la plage...

EN VILLE,
JE M’HABILLE !

SAVOIR-VIVRE

MLB_031_en_ville_je_mhabille_20240412_vd.indd   1MLB_031_en_ville_je_mhabille_20240412_vd.indd   1 12/04/2024   10:1012/04/2024   10:10
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Pour rappel, il est interdit de 
nourrir les animaux sauvages 
sur l’ensemble de la commune. 
On ne doit donc pas laisser 
de nourriture sur les voies 
publiques et privées, pas plus 
que sur le rebord des fenêtres 
et sur les balcons. 
L’objectif est, d'une part, d'éviter 
une pratique qui risque de 
constituer une gêne pour le 
voisinage ou d'attirer parasites et 
rongeurs et, d’autre part, à 
protéger directement les espèces 
animales sauvages en ne les 
mettant pas en trop forte proxi-
mité des humains au risque de 
les déshabituer à se nourrir seuls.

Cette interdiction 
s’applique 
particulièrement aux goélands. 
S’il s’agit d’une espèce protégée 
en France, ces oiseaux peuvent 
être des sources de nuisances 
pour les locaux : déjections, 
salissures et dégradations de 
toitures, poubelles éventrées, 
nuisances sonores, mais aussi, 
parfois, agressivité car l’animal 
n’a pas peur de l’homme.

Il n’y a pas de cas de conscience 
à avoir : ce sont des oiseaux 
sauvages qui savent se 
débrouiller seuls, en particulier 
pour trouver de la nourriture. ■

PROPRETÉ URBAINE
INTERDICTION DE NOURRIR 
LES ANIMAUX SAUVAGES

FORÊT D’ESCOUBLAC
RECONDUCTION DU PLAN DE PRÉVENTION 
VIGIFORÊT

DÉJECTIONS CANINES : UTILISEZ 
LES SACS DESTINÉS À CET USAGE !

La forêt d’Escoublac, 
partie intégrante de la 
pinède bauloise, est un lieu 
particulièrement sensible en 
période estivale.
Afin de le sécuriser, la Ville a 
imaginé un véritable plan de 
prévention des accidents et 
incidents dans son domaine 
forestier (bornes de repérage, 
signalétique préventive, zonage 
pour faciliter l’accès des secours, 
veille des bénévoles de la Réserve 
Communale de Sécurité Civile) 
qui a été reconduit cet été.

La forêt communale d’Escoublac 
appartient à notre patrimoine 
boisé commun : la prévention des 
risques et l’amélioration des 
alertes est donc l’affaire de 
chacun. En savoir plus :

Les déjections canines 
constituent avec les mégots 
l’une des principales sources 
de pollution dans la commune, 
notamment pour la qualité de 
l’eau en raison de la présence 
de nombreuses bactéries 
Escherichia Coli.
Prenant ce sujet très au sérieux, 
la Ville a installé 76 distributeurs 
de sacs canins répartis sur 
l’ensemble de la commune. Le 
but est de responsabiliser les 
propriétaires de chiens pour 
qu’ils ramassent les déjections de 
leur animal avec un de ces sacs 
qu’ils déposent ensuite dans une 

poubelle publique. En 
2022, près de 1 000 
sacs par jour ont ainsi 
été distribués.

Il est donc fait appel 
au sens civique de 
ceux qui promènent 
leur chien : que l’on 
soit dans une avenue, sur un 
terrain gazonné, à la plage, dans 
un parc ou dans la forêt, il est 
très important de ramasser les 
déjections de son animal 
domestique à l’aide d’un sac puis 
de jeter celui-ci dans un endroit 
approprié. C’est aussi une 
question de santé publique. ■

RAPPEL DE QUELQUES 
RÈGLES ÉLÉMENTAIRES 
SUR LA PLAGE

Le démarchage est 
interdit, tout comme 
la distribution de 
prospectus ;

 La présence des 
chiens (sauf chiens 
guides d’aveugle) est 
interdite du 15 juin au 
15 septembre ;

Les feux de quelque 
nature que ce soit 
sont interdits ;

Les barbecues sont 
strictement interdits ;

Le pique-nique avec 
équipements (table, 
chaise) et ustensiles 
est interdit ;

Le bivouac avec ou 
sans tente est 
interdit ;

 La consommation 
d’alcool est interdite 
en dehors des 
restaurants et bars 
de plage ;

L’usage des pipes à 
eau est interdit ;

L’usage d’appareils et 
de dispositifs de 
diffusion sonore est 
interdit ;

Il est interdit 
d’abandonner des 
papiers, détritus 
divers et mégots ;

 Les douches sont 
réservées au rinçage, 
sans usage de savon 
et shampoing ;

 L’utilisation d’engins 
volants radioguidés 
et de cerfs-volants à 
structure rigide  
et/ou pilotés à deux 
mains est interdite, 
sauf sur autorisation 
de la mairie.

Article L 20 du Code la santé publique

LA
 V

ILLE
 E

N
 M

O
U

V
E

M
E

N
T

labaule.fr/foret-descoublac
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ADOPTION PAR LA VILLE D’UNE CHARTE ÉTHIQUE
Lors du conseil municipal du 
31 mai dernier a été adoptée 
à l’unanimité une Charte 
éthique du mécénat, solution 
permettant de trouver des 
partenaires financiers pour des 
manifestations culturelles ou 
sportives.
En effet, dans un contexte 
national inflationniste, des 
contraintes budgétaires de plus 
en plus importantes pèsent sur 
les collectivités territoriales, villes, 
départements, régions, qui 
peuvent souvent brider leurs 
actions et projets faute de 
moyens, notamment dans les 
matières suscitées.

C’est pourquoi le recours à la 
démarche du mécénat peut 
faciliter l’apport de ressources 
nouvelles pour celles-ci. Il permet 
également de développer la 
participation des particuliers et 
des acteurs économiques aux 
actions et projets de la 
collectivité, qui sont ainsi 
valorisés à travers l’acte de don.

Le mécénat se définit comme le 
soutien matériel apporté à une 
personne physique ou morale, à 
une œuvre, pour l’exercice 

d’activités présentant un intérêt 
général et cela, sans contrepartie 
directe de la part du bénéficiaire.

On distingue couramment trois 
sortes de mécénat :
	} le mécénat financier, concrétisé 
par un don en numéraire ;
	} le mécénat en nature, 
représenté par la mise à 
disposition ou le don d’un bien 
mobilier ou immobilier, la 
fourniture de marchandises, la 
fourniture à titre gratuit de 
prestations de services ;
	} le mécénat de compétences 
lorsque des salariés ayant des 
compétences particulières, 
volontaires et intervenant sur 
leur temps de travail, sont mis à 
disposition à titre gratuit.

Dans un souci de transparence et 
afin d’éviter de prêter le flanc à 
toute mauvaise interprétation, la 
municipalité a donc souhaité se 
doter d’une Charte éthique du 
mécénat proposée aux 
entreprises pour la formalisation 
de leurs dons auprès de la Ville. 
Elle permet d’encadrer et de 
sécuriser cette pratique en 
reposant sur une vision, des 

objectifs partagés et un respect 
des devoirs réciproques entre le 
mécène et son bénéficiaire.

Même si la santé n’est pas 
une compétence municipale, 
l’actuelle municipalité 
arrivée en juillet 2020 en 
pleine crise COVID s’en est 
pourtant emparée (centre 
de vaccination, centres de 
dépistage, création d’une 
MSP, Maison de Santé 
Pluridisciplinaire…) dans le 
souci de l’intérêt général.
Alors qu’après de longues 
tractations administratives, les 
travaux finalisant la MSP de 
l’avenue du Bois d’Amour 
commencent, en complément la 
Ville a décidé d’adhérer à la 
Communauté professionnelle 
territoriale de santé, CPTS, du 
Pays blanc qui couvre des parties 
de la Loire-Atlantique et du 
Morbihan dont le territoire de 
CAP Atlantique.

Les CPTS sont des initiatives nées 

de la collaboration entre 
professionnels de santé libéraux, 
salariés, acteurs du secteur 
médico-social, associations 
d'usagers et collectivités locales. 
Elles visent à répondre aux 
besoins spécifiques de la 
population en matière de santé 
sur un territoire défini.

L’impact potentiel de cette 
adhésion est de renforcer l'accès 
aux soins médicaux pour les 
habitants de la commune en 
favorisant une meilleure 
coordination entre les 
professionnels de santé et en 
structurant la prise en charge 
des patients à l'échelle du 
territoire. Cela correspond ainsi à 
l'objectif de la Ville de garantir un 
accès équitable aux soins pour 
tous ses citoyens.

La participation aux différents 
groupes de travail et l'utilisation 

des outils mis en place par la 
CPTS offriront de fait 
l'opportunité de contribuer 
activement à l'amélioration de la 
santé de notre population. De 
plus, cette adhésion gratuite 
permet à la collectivité de 
bénéficier des ressources et des 
compétences mises en commun 
par les membres de la CPTS.

La santé est notre bien le plus 
précieux : il est important de tout 
mettre en œuvre pour la 
préserver. ■

SANTÉ 
ADHÉSION DE LA VILLE À LA CPTS DU PAYS BLANC
Communauté professionnelle territoriale de santé

Dès à présent, les entreprises 
souhaitant participer au 
financement d’un événement 
local, compétition sportive, 
animation culturelle ou autre, 
sont invitées à entrer en 
contact avec les services 
municipaux. ■

Cinéma 
plage, premier 
événement 
soutenu par un 
partenaire.
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EN BREF 
SOLIDARITÉ
LOGEMENT DES 
SAISONNIERS
En raison de son succès, 
l’opération consistant pour des 
résidents baulois ayant une 
chambre ou un appartement 
disponible à héberger un 
travailleur saisonnier a été 
renouvelée et se poursuit encore.

L’année dernière, plus de 35 
hébergements ont ainsi trouvé 
preneur. ■
Contact : 
mesdemarches.labaule.fr

ANIMATIONS ESTIVALES
UN CONCOURS 
D’ÉLÉGANCE 
AUTOMOBILE 
RENOUVELÉ
Faute de renforts de police 
présents, mobilisés pour les JO 
Paris 2024, la préfecture a 
déconseillé aux communes 
l’organisation d’un feu d’artifice 
le 15 août.
Qu’à cela ne tienne, cette date 
sera pour La Baule-Escoublac 
celle du grand retour du 
concours d’élégance automobile 
au stade François André, dans 
un format modernisé avec de 
nombreuses innovations. ■
Renseignements :
concourselegancelabaule.fr

GROUPE SCOLAIRE 
LES PLÉIADES
FIN DES TRAVAUX
Les travaux concernant le 
regroupement des deux écoles 
maternelle et élémentaire  
des Pléiades en un seul groupe 
scolaire arrivent à leur terme : le 
dernier marché concernant 
l’étanchéité de la toiture-
terrasse du bâtiment vient 
d’être attribué. ■
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ENVIRONNEMENT
UNE NOUVELLE ACTION CONTRE 
LES DÉCHETS ABANDONNÉS DIFFUS

MOBILITÉ DOUCE
DEUX NOUVEAUX SERVICES À LA RENTRÉE
Mise en place du stationnement sécurisé pour les vélos

Création de l’abonnement annuel « combiné train » 

Si le traitement des ordures 
ménagères est dorénavant de 
la compétence unique de CAP 
Atlantique La Baule-Guérande 
Agglomération, la commune 
peut être parfois confrontée à 
des problèmes de gestion des 
déchets abandonnés diffus sur 
l’espace public, et notamment 
les déchets d’emballages 
ménagers.

Pour aider financièrement les 
collectivités dans leur lutte contre 
ceux-ci, il existe un organisme 
agréé par l’État : CITEO.
Cette structure travaille 
également avec les industriels 
pour réduire ces emballages mais 
aussi avec les filières de recyclage 
et les collectivités, principalement 
pour le tri, toujours dans un but 
de préservation de notre 
environnement.
C’est pourquoi, dans une 
démarche environnementale et à 
l’initiative de Xavier Lequerré, 
adjoint au Maire en charge 
notamment de la voirie, une 

convention entre la 
Ville et CITEO a été 
signée pour une 
durée de deux ans, 
renouvelable trois fois.
Ainsi, en contrepartie 
d’un apport financier 
à hauteur de 3,5 € par 
habitant, soit environ 56 500 € par 
an, notre commune s’est engagée 
à mettre en place ou à maintenir 
les actions suivantes :
	} actions de diagnostic : 
identification des zones 
d’accumulation, caractérisation 
des déchets… ;
	} actions de prévention : 
pédagogie, sensibilisation, 
médiation, installation de 
dispositifs de collecte… ;
	} et des actions curatives : 
nettoiement, actions de 
ramassages citoyens, 
implication d’associations… ;

Le respect et la protection de 
notre environnement est un 
combat de chaque instant qui 
peut prendre de multiples 
facettes. ■

Deux parkings sécurisés pour 
vélos seront bientôt mis en 
service au niveau du PEM (Pôle 
d’échange multimodal) gare 
Sud.

Ils seront complétés par l’achat de 
trois consignes sécurisées 
pouvant chacune abriter six vélos.
En sécurisant le stationnement 
des vélos, l’objectif est de faire 
progresser la pratique de ce mode 

de déplacement particulièrement 
adapté au milieu urbain et 
d'encourager le « vélotaf ». 
Ce service sera accessible via une 
application et le paiement d’une 
redevance modique, 
selon le barème 
suivant :
	} Ticket 24 h - 1 €
	} Ticket 48 h - 2 €
	} Pass 1 mois - 15 €
	} Pass 1 an - 60 €. ■

Afin de faciliter l’intermodalité 
et encourager les usagers à se 
rendre à leur travail en utilisant 
le train, il est apparu important 
de compléter l’offre tarifaire 
prévue pour les utilisateurs du 
parking longue durée avec une 
offre « Combiné train ».
Ainsi, les usagers disposant de 
certains abonnements SNCF 
annuels (SNCF TUTTI et SNCF 
TUTTI + TAN) pourront souscrire 

un abonnement annuel d’un 
montant de 160 € pour le 
stationnement de leur véhicule, 
dans le périmètre du parking 
SNCF longue durée situé côté 
Nord uniquement. 
L’attribution de ces abonnements 
sera limitée afin de ne pas 
dépasser 50 % de la capacité du 
parking. ■
À découvrir à la rentrée sur :
labaule.fr/mobilites

 

HÉBERGEMENT TEMPORAIRE CHEZ L’HABITANT

Je propose une chambre à louer
au 02 51 75 75 26 - mesdemarches.labaule.fr

@VilleLaBaule
labaule.fr

UN SAISONNIER 
BAULOIS,

#VivreAuPaysDesVacances

JE L’ACCUEILLE 
CHEZ MOI !
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LA BAULE AUDACIEUSE
La Baule-Escoublac se distingue par son esprit 
sportif, promouvant des valeurs de respect, de 
dépassement de soi et de solidarité. Grâce à ses 
infrastructures, ses clubs et ses pratiquants, la ville 
s’affirme comme un véritable temple du sport, où 
chaque individu peut trouver sa place et s’épanouir 
pleinement. 

Alors que 2024 est décrétée « Année de 
l’Olympisme », ici le sport est bien plus qu’une 
activité physique : il est un vecteur de cohésion 
sociale et de développement personnel, tel que 
l’incarne cette célèbre maxime de Juvéna, « Mens 
sana in corpore sano » (un esprit sain dans un corps 
sain), 

Il occupe ainsi une place centrale dans nos écoles. 
Dès le plus jeune âge, nos enfants ont accès à 
diverses disciplines sportives en étroite 
collaboration avec les clubs locaux, dont le rôle est 
essentiel : avec des infrastructures adaptées et des 
encadrements qualifiés, ils permettent à chacun de 
découvrir et de s’épanouir dans le plaisir du sport. 

Plus que cela, nos associations sportives favorisent 
la création de liens sociaux et intergénérationnels 
solides. La pratique sportive, quel que soit son 
niveau, génère des moments de partage et de 
convivialité. Les compétitions et les événements 
sportifs qui se déroulent tout au long de l’année et 
qui attirent du public en nombre, contribuent à 
inciter les plus jeunes à se tourner naturellement 
vers la pratique sportive. Ce cercle vertueux 
encourage les parents à s’investir dans le tissu 
associatif local, renforçant encore davantage la 
cohésion sociale de la ville. 

C’est pourquoi La Baule-Escoublac est 
particulièrement fière de ses athlètes qualifiés pour 
les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 
2024. Ces sportifs, véritables ambassadeurs de la 
Ville, portent haut les couleurs de notre territoire 
sur la scène internationale. Leur engagement et 
leur persévérance sont un modèle pour les jeunes 
générations qui, grâce à eux, voient que le rêve 
olympique peut être accessible à tous.

contact@labauleaudacieuse.fr

ENSEMBLE POUR LA BAULE-ESCOUBLAC

[Texte non remis à la rédaction]

UN NOUVEAU CAP POUR LA BAULE 
ESCOUBLAC
L’été peinait déjà à se mettre en place. Aux 
incertitudes météorologiques, se sont ajoutées 
d’autres incertitudes plus inquiétantes. J’avais émis 
quelques réticences sur l’opportunité d’une 
dépense excessive pour le passage de la flamme 
olympique (je les maintiens) mais ce fut sous le 
soleil, et sans doute un beau souvenir. Suivait le 
jumping international, événement traditionnel et 
apprécié du public baulois. Les élections 
européennes devaient boucler cet enchainement 
un peu épuisant, surtout pour le personnel 
municipal, qui a permis que tout se passe 
exceptionnellement bien, sans accroc. Nous devons 
les en remercier, et ne pas oublier ce que la vie de 
notre commune leur doit. La saison estivale, entre 
pluie et soleil, allait enfin pouvoir s’ouvrir, mais notre 
président en a décidé autrement. Que sera cet été 
? Quelle sera la rentrée ? j’avoue mes craintes.
Et bien sûr les problèmes de logements, les 
difficultés d’emploi, le mauvais état de nombreuses 
avenues, seront toujours là. Mais tout de même un 
meilleur éclairage public, on nous l’a promis ! 
Bel été à toutes et à tous.
Anne Boyé, Un nouveau cap pour La Baule-
Escoublac
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En application de l’article 9 de la loi n° 2002-276 du 27 février 2002 
relative à la démocratie de proximité, un espace est réservé à 
l’expression des conseillers municipaux.
Dans le respect de la liberté d’expression, les tribunes sont publiées 
telles que la rédaction les a reçues.

Nous tenons à vous souhaiter d’excellentes 
vacances d’été, même si les incertitudes politiques 
pèsent sur notre moral…

Nous souhaitons également une excellente saison 
estivale à tous nos commerçants, hôteliers, 
restaurateurs et espérons une affluence record.

De ce point de vue, nous regrettons que les travaux 
de la 1ère tranche du remblai ne soient pas 
terminés pour ce début de saison. Cela va 
engendrer des nuisances et dangers en termes de 
circulation puisque le tronçon en travaux ne sera 
pas rouvert.

Plus globalement, les projets d’importance tardent 
à voir le jour comme celui de la maison de santé, 
l’hôtel de police municipale…

Nous déplorons également que le soutien de la Ville 
aux associations soit fortement réduit (ex : -100 000€ 
de subvention à la MJC par rapport à 2020).

Nous resterons, comme toujours, vigilants et savons 
pouvoir compter , par ailleurs, sur le dévouement 
du personnel municipal au service des estivants 
comme des résidents à l’année. 

Contact : groupe.avenirlabauleescoublac@gmail.com

AVENIR

DÉMOCRATIE
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Glynis Campbell-Sinclair, 
provost d’Inverness, ville 
d’Écosse avec laquelle notre 
ville est jumelée, a profité de 
la simultanéité du passage 
de la Flamme olympique et 
de la 63e édition du Jumping 
international pour nous 
rendre visite. Alors que les 
jumelages redémarrent après 
une période d’essoufflement, 
ce fut l’occasion entre les 
élus des deux communes 
d’évoquer nos futurs échanges 
internationaux.
Comment percevez-vous 
La Baule-Escoublac ? Qu’est-ce 
que vous y aimez ?
C’est la première fois que je viens 
ici. Mais avant de venir, j’ai lu 
beaucoup de choses sur la ville et 
ses environs.

La Baule-Escoublac est encore 
plus agréable que ce que je 
pensais. Il s’agit de l’endroit le 
plus propre et le plus attractif 
que je n’ai jamais vu. Ce n’est pas 
étonnant que la population 
s’accroisse dans des proportions 
aussi importantes en été. 

De mon point de vue, il y a 
quelque chose de spécial, un état 
d’esprit spécifique qui vient 
s’ajouter à l’art de vivre local.

Comment présenteriez-vous 
Inverness ? Que souhaiteriez-
vous en mettre en avant ?
Ma ville est la capitale des 
Highlands, dont la surface est 
comparable à celle de la Belgique. 

Inverness a une longue histoire 
d’amitié avec La Baule, mais la 
crise du coronavirus nous a 
empêchés pendant quelques 
années d’avoir des contacts 
suivis. Aussi, pour moi, il est très 
important de renouer et de 
resserrer nos liens. 

Quels sont vos priorités et vos 
grands projets pour votre ville ? 
Inverness se développe, cherche à 
se rendre plus attrayante, y 
compris sur le plan environne-
mental, nous voulons redonner 
une vie à notre centre, nous 

pouvons compter sur de nou-
velles entreprises et faire de notre 
centre-ville un lieu d’excellence 
pour le commerce et l’hospitalité.

Quel est l'intérêt de 
redévelopper notre jumelage 
après quelques années de 
pause ? Ce jumelage a-t-il 
toujours un sens ?
Personnellement, je pense que 
les liens entre l’Écosse et la 
France ont toujours été 
historiquement très forts. Mes 
prédécesseurs ont eu plaisir de 
ce jumelage avec La Baule-
Escoublac et, aujourd’hui, je me 
sens responsable du 
redémarrage de nos relations et 
de leur développement.

Notre jumelage a plus de sens 
que jamais et au-delà de la 
politique, il nous donne 
l’opportunité de réunir nos 
cultures.

Comment voyez-vous 
concrètement l’évolution du 
jumelage (sport, culture, 
scolaire…) ?
Nous n’avons pas gaspillé notre 
temps à La Baule-Escoublac : 
nous avons réfléchi avec Delphine 
[Filloux](1), Christophe [Mathieu](2) 
et Philippe [Rousseau](3) sur les 
coopérations sportives et 
culturelles que nous pourrions 
rapidement mettre en œuvre. 

Quel regard, d’un point de vue 
écossais, portez-vous sur le 
Brexit ?
Le Brexit n’altère pas les liens 
fondamentaux qui nous unissent. 

Nous devons encourager nos 
jeunes à partager leurs 
expériences, leurs idées et nous 
allons continuer à avoir de fortes 
relations d’amitié avec vous et 
l’Europe.

Une anecdote, une blague 
caricaturale que les Écossais 
racontent sur les Français ?
Pourquoi les Français mangent-
ils des escargots ?

Parce qu’ils n’aiment pas les fast 
food !

JUMELAGE : C’EST REPARTI !
VISITE À LA BAULE DE GLYNIS CAMPBELL-SINCLAIR, 
PROVOST D’INVERNESS

INVERNESS
Plus grande ville et pôle 
d'attraction de toute la région 
des Highlands (nord-est de 
l’Écosse) dont elle est la 
capitale, à l’embouchure de la 
rivière Ness qui coule depuis 
le célèbre Loch Ness. 
Histoire : sa position 
stratégique causa sa 
déchéance, les monarques 
écossais, les Highlanders, les 
Jacobites et les Anglais se 
disputant la ville, si bien qu'il 
ne reste plus guère aujourd'hui 
de bâtiments importants 
antérieurs au XIXe siècle.
Population : 47 000 habitants
Économie : tourisme, admini-
stration, le secteur de la santé.
La plupart des industries 
traditionnelles, telles que les 
distilleries, ont été remplacées 
par le secteur de la haute 
technologie. 
Inverness accueille chaque 
année en septembre une des 
plus prestigieuses 
compétitions de sonneurs de 
cornemuse du monde.

Inverness

ECOSSE

ANGLETERRE

Pour finir, une phrase en 
français ?
« Je suis tombée amoureuse de 
La Baule et j’espère y revenir 
bientôt si vous m’acceptez... » ■
(1) Adjointe au Maire à la culture et aux jumelages.
(2) Adjoint au Maire aux sports et aux associations.
(3) Conseiller municipal, en charge des jumelages.
(4) Adjointe à la Provost d'Inverness.

Morven Reid(4), Christophe Mathieu(2), 
Glynis Campbell-Sinclair, Franck Louvrier 
et Philippe Rousseau(3).
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Exposition de Nathalie 
Guével à l'espace culturel 
chapelle Sainte-Anne.

Cérémonie de la citoyenneté 
pour les jeunes majeurs inscrits 
sur les listes électorales.

Exposition des peintures de 
Gérard Lusteau et Yann Peron à l'espace 
culturel chapelle Sainte-Anne.

Commémoration 
du 18 juin 1940.

Remise de chèque 
du Lions Club.

Exposition "Du tennis balnéaire 
aux nouvelles pratiques" à l'espace 
culturel chapelle Sainte-Anne. Journée nationale 

du souvenir des 
victimes et
des héros de la 
déportation.

Cérémonie 
du 8 mai.

Visite des maisons candidates 
pour « Les Maisons fleuries », 
avec le jury de cette année.

Inauguration de la 
place des navigatrices et 
navigateurs olympiques.
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Fête de la musique 
place Leclerc.

Visite de l'aérodrome 
avec l'association 
« Les amis de 
Guérande ».

Exposition « Pierre Agnès
et les peintures de la lumière
en Bretagne » au musée Boesch.

Distribution de livres 
et dictionnaires aux 
élèves baulois en fin 
de cycle scolaire.

Echanges avec le général 
François Lecointre, grand 
chevalier de l'ordre national de 
la Légion d'honneur.

Cérémonie de clôture du 
Festival du cinéma et de 
la musique de film.

Les élèves Baulois au 
Festival du cinéma et 
de la musique de film.

Inauguration de 
la rénovation du 
boulevard Auguste 
Caillaud.

Exposition photo  : « 10 ans 
de festival du cinéma et de 
la musique de film.»

Remise de chapeaux 
anti-UV aux petits 
Baulois.

Journée 
olympique 
des écoles.
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AGENDA
Programme complet et détaillé sur Internet et les réseaux sociaux
 @VilleLaBaule labaule.fr
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Palais des congrès et des festivals  
JACQUES CHIRAC-ATLANTIA

Suivez la programmation au jour 
le jour sur atlantia-labaule.com

Informations et réservations :  
02 40 11 51 51

LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE
PERMANENCE MUNICIPALE MOBILE

sans rendez-vous

labaule.fr
#VivreAuPaysDesVacances@VilleLaBaule

Permanence municipale
mobile

Tout au long de l’année - Le samedi, 11 h 30 - 12 h 30
Dates et lieux sur Internet et réseaux sociaux

PROCHAINS
CONSEILS MUNICIPAUX 
26 juil. - 30 août - 27 sept.

En direct et en replay sur la page 
Facebook de La Baule-Escoublac. 
@VilleLaBaule

JUILLET / AOÛT
Jusqu’au 29 septembre
Exposition Lou Albert-Lasard : 
« 1885-1969 - Un si long 
parcours »       
Musée Boesch
Artiste en résidence :  
Lucio Mosner
Musée Boesch
Jusqu'au 1er septembre 
Exposition Jean Cocteau:  
« Un touche-à-tout de génie »
Espace culturel chapelle  
Sainte-Anne
27 juillet au 2 août 
La Baule Jazz Festival
Parc des Dryades et ville 

JUILLET
23 et 30 
Les P'tits théâtres du Mardi 
Bois des Aulnes
25 
Marché du terroir d’Escoublac
Place de l’église
26 
Les nocturnes au marché
Marché central
30  
Cinéma Plage  
« Chacun pour tous »
Plage face au Casino

AOÛT
1 
Réunion publique : 
promenade de mer 
Palais des congrès J. Chirac - 
Atlantia
2, 9 et 16 
Les nocturnes au marché
Marché central
6 
Les P'tits théâtres du Mardi 
Bois des Aulnes
7 
Match exhibition de Polo
Plage de l’Hermitage 
7 
La Baule comedy
Parc des Dryades
7 et 21 
Collecte de don du sang 
Salle des Floralies
7 au 11 
Voiles de Légende 
Baie de La Baule - Le Pouliguen
8 
Journée de l'élégance 
Place Leclerc
8 et 15 
Marché du terroir d’Escoublac
Place de l’église
9 au 18 
Festival de Bridge 
Palais des congrès J. Chirac - 
Atlantia
10 
Nuit blanche des galeries
Dans toute la ville
11 et 12 
Initiation au bridge 
Plage, face av. des Mésanges

SEPTEMBRE
7 au 22 
Art au gré des chapelles
Espace culturel chapelle  
Sainte-Anne
23 au 25 
Les Océanes La Baule
Palais des congrès J. Chirac - 
Atlantia
28 et 29 
Triathlon Audencia
Promenade de mer
28 sept. au 13 oct. 
SLAB exposition 
Espace culturel chapelle  
Sainte-Anne

18 
Journée belle époque
Garden Tennis Club
13 au 15 
Concours d'élégance en 
automobile à la française 
Stade François André
17 
L’été des Dryades :  
La méga fiesta 80 le retour 
Parc des Dryades
17 
Soirée Moules Frites 
Place de l'eglise  - Escoublac
18 
Les minis Derbys  
Plage
18 au 25 
Les journées commerciales  
Dans toute la ville
22 au 25
77e Pardon de La Baule
Parc des Dryades
28
Journée des oubliés des 
vacances (Secours populaire)
Plage


